

## ATA NÚMERO 172/XIII/4.<sup>a</sup> SL

Aos 04 dias do mês de dezembro de 2018, pelas 15:15 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e Mar, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

- 1 - Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1843/XIII/4<sup>a</sup> (BE)** - "[Recomenda ao Governo que adote, com urgência, um procedimento simplificado para o apoio às vítimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira, que ocorreram em agosto de 2018](#)";
- 2 - Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1856/XIII/4<sup>a</sup> (PSD)** - "[Recomenda ao Governo que adote um procedimento simplificado para apoio às vitimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira ocorridos em agosto de 2018.](#)";
- 3 - Discussão do **Projeto de Resolução n.º 1867/XIII/4<sup>a</sup> (CDS-PP)** - "[Recomenda ao Governo a adoção e divulgação de procedimentos simplificados para apoio às vitimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira ocorridos em agosto de 2018](#)";
- 4 - Fixação da Redação Final do **Projeto de Resolução n.º 1814/XIII/4<sup>a</sup> (BE)** - "[Recomenda ao Governo a criação de um programa de apoio ao arranque do eucalipto de regeneração natural pós-incêndios](#)";
- 5 - Fixação da Redação Final da **Proposta de Lei n.º 140/XIII/4<sup>a</sup> (GOV)** - "[Autoriza o Governo a estabelecer o regime sancionatório aplicável ao exercício da atividade da pesca comercial marítima.](#)";
- 6 - Discussão e votação do Relatório Final da **Petição n.º 435/XIII/3<sup>a</sup>** - "[Solicita a adoção de medidas com vista ao fim da utilização de matilhas na caça.](#)"

Deputado autor do Relatório - José Luís Ferreira (PEV);

7 - Discussão e votação na Especialidade do **Projeto de Lei n.º 1011/XIII/4ª (PSD)** - "[Altera a Lei n.º 56/2018, de 20 de agosto, que cria o Observatório técnico independente para análise, acompanhamento e avaliação dos incêndios florestais e rurais que ocorram no território nacional](#)";

8 - Preparação da Visita de Trabalho à Madeira;

9 – Discussão e votação do Requerimento do PCP para a Audição da Senhora Ministra do Mar sobre o conflito laboral no porto de Setúbal;

10 - Outros assuntos.

**16h30m**

Audiência com a Plataforma Alentejo para a apresentação da Plataforma Alentejo

**17h30m**

Audiência com a MAAVIM - Movimento Associativo de Apoio às Vítimas dos Incêndios de Midões para esclarecimento de todo o processo das primeiras habitações dos incêndios de outubro de 2017.

A reunião foi presidida pelo Presidente da Comissão, Deputado Joaquim Barreto que cumprimentou todos os presentes.

Os pontos 1,2 e 3 da OD tiveram discussão conjunta: **Projeto de Resolução n.º 1843/XIII/4ª (BE)** - "[Recomenda ao Governo que adote, com urgência, um procedimento simplificado para o apoio às vítimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira, que ocorreram em agosto de 2018](#); **Projeto de Resolução n.º 1856/XIII/4ª (PSD)** - "[Recomenda ao Governo que adote um procedimento simplificado para apoio às vítimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira ocorridos em agosto de 2018](#)."

**Projeto de Resolução n.º 1867/XIII/4ª (CDS-PP) - "[Recomenda ao Governo a adoção e divulgação de procedimentos simplificados para apoio às vítimas dos incêndios de Monchique, Silves, Portimão e Odemira ocorridos em agosto de 2018](#)**

Usaram da palavra os Senhores Deputados João Vasconcelos (BE), José Carlos Barros (PSD), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e Ana Passos (PS).

O Senhor Presidente referiu que iriam ser feitas as respetivas informações visando a votação da generalidade em Plenário das iniciativas em apreço.

No ponto 4 da OD procedeu-se à Fixação da Redação Final do **Projeto de Resolução n.º 1814/XIII/4ª (BE) - "[Recomenda ao Governo a criação de um programa de apoio ao arranque do eucalipto de regeneração natural pós-incêndios.](#)**

Usaram da palavra os Senhores Deputados Carlos Matias (BE), Maurício Marques (PSD), Francisco Rocha (PS), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP).

A redação final foi fixada por unanimidade.

No ponto 5 da OD procedeu-se à Fixação da Redação Final da **Proposta de Lei n.º 140/XIII/4ª (GOV) - "[Autoriza o Governo a estabelecer o regime sancionatório aplicável ao exercício da atividade da pesca comercial marítima.](#)"**

Usaram da palavra os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), Pedro do Carmo (PS), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP).

A redação final foi fixada por unanimidade.

No ponto 6 da OD procedeu-se à Discussão e votação do Relatório Final da **Petição n.º 435/XIII/3ª - "[Solicita a adoção de medidas com vista ao fim da utilização de matilhas na caça.](#)**

O Senhor Deputado José Luís Ferreira (PEV) apresentou o Relatório:



Usaram da palavra os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), Pedro do Carmo (PS), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP).

O Relatório foi aprovado por unanimidade.

No ponto 7 da OD procedeu-se à Discussão e votação na Especialidade do **Projeto de Lei n.º 1011/XIII/4ª (PSD)** - "[Altera a Lei nº 56/2018, de 20 de agosto, que cria o Observatório técnico independente para análise, acompanhamento e avaliação dos incêndios florestais e rurais que ocorram no território nacional.](#)"

Usaram da palavra os Senhores Deputados Emília Cerqueira (PSD), Francisco Rocha (PS), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP).

A discussão e votação decorreu nos termos do Relatório em anexo.



Relatório da  
discussão e votação r

No ponto 8 da OD fez uma breve discussão sobre a visita de trabalho à Madeira, tendo ficado mandatada a Senhora Deputada Rubina Berardo (PSD) para apresentar um projeto de programa.

No ponto 9 da OD procedeu-se à Discussão e votação do Requerimento do PCP para a Audição da Senhora Ministra do Mar sobre o conflito laboral no porto de Setúbal.

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) apresentou o Requerimento:



Requerimento  
PCP\_Audição Ministra

Usaram da palavra os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), Pedro do Carmo (PS), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e Ulisses Pereira (PSD).

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) encerrou o debate sobre o Requerimento em apreço.

O Requerimento foi aprovado por unanimidade.

No ponto 10 outros assuntos foram abordados agendamentos futuros.

Seguiu-se a Audiência com a Plataforma Alentejo cuja delegação era composta pelos seguintes elementos:

Prof. João Paulo Trindade (Presidente do Instituto Politécnico de Beja)

Eng.º Élio Bernardino (Especialista em Ferrovia)

Dr. Claudino Matos (Diretor-Geral da ACOS - Associação de Agricultores do Sul)

José Soeiro (Membro da Comissão Dinamizadora de AMAentejo)

Manuel Valadas (Porta-Voz do Movimento de Cidadania Melhor Alentejo).

O Senhor Presidente cumprimentou os elementos da Plataforma Alentejo, informou sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, dando-lhe de imediato a palavra.

Teceram comentários e colocaram questões os Senhores Deputados Cristóvão Crespo (PSD), Pedro do Carmo (PS), Carlos Matias (BE), Patrícia Fonseca (CDS-PP) e João Dias (PCP).

Os representantes da Plataforma Alentejo responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados.

Documentação:

<http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e68627938314d5755324d6d55794e4331694e474d334c54517a4f475574596d49344d6930774d4467334d6a4e684d6a49324d3255756347526d&fich=51e62e24-b4c7-438e-bb82-008723a2263e.pdf&Inline=true>

Gravação:

[http://media.parlamento.pt/site/xiiileg/4sl/com/07\\_cam/cam\\_20181204\\_2.mp3](http://media.parlamento.pt/site/xiiileg/4sl/com/07_cam/cam_20181204_2.mp3)

Por último, teve lugar a Audiência com o MAAVIM – Movimento Associativo de Apoio às Vítimas dos Incêndios de Midões, cuja delegação tinha a seguinte composição:

Fernando Tavares Pereira (Presidente da Direção)

Nuno Pereira (Porta-voz)

Dra. Paula Ribeiro (Advogada)

Vítor Melo (Lesado)

António Moura (Lesado)

Ana Moura (Lesada)

Fernanda Moura (Lesada)

Esmeralda Gonçalves (Lesada)

António Regadas (Lesado)

O Senhor Presidente cumprimentou os elementos do MAAVIM, informou sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, dando-lhe de imediato a palavra.

Teceram comentários e colocaram questões os Senhores Deputados Maurício Marques (PSD), José Rui Cruz (PS), Carlos Matias (BE) e João Dias (PCP).

Os representantes do MAAVIM responderam às questões colocadas pelos Senhores Deputados.

Documentação:

<http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e686279396859574a6c5a5755314e4330774e3259774c54526b4f5445744f4467334f5331694d544977597a426b4e7a4a6d4d474d756347526d&fich=aabee54-07f0-4d91-8879-b120c0d72f0c.pdf&Inline=true>

<http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e686279396a>

[f474d324f57466d597930304d7a41324c5452684d3249744f44686c4e793079595441775a6a63345a4755354d446b756347526d&fich=c8c69afc-4306-4a3b-88e7-2a00f78de909.pdf&Inline=true](http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e686279396a4f474d324f57466d597930304d7a41324c5452684d3249744f44686c4e793079595441775a6a63345a4755354d446b756347526d&fich=c8c69afc-4306-4a3b-88e7-2a00f78de909.pdf&Inline=true)

<http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e686279396a4f474d324f57466d597930304d7a41324c5452684d3249744f44686c4e793079595441775a6a63345a4755354d446b756347526d&fich=c8c69afc-4306-4a3b-88e7-2a00f78de909.pdf&Inline=true>

<http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6444515530765247396a6457316c626e52766330466a64476c32615752685a4756446232317063334e68627939684d3251794d544d794f4331684e7a59314c5451304e6d59744f44646a4d53316c4e6d55334e324d304d4442684d6a6b756347526d&fich=a3d21328-a765-446f-87c1-e6e77c400a29.pdf&Inline=true>

Gravação:

[http://media.parlamento.pt/site/XIIILEG/4SL/COM/07\\_CAM/CAM\\_20181204\\_3.mp3](http://media.parlamento.pt/site/XIIILEG/4SL/COM/07_CAM/CAM_20181204_3.mp3)

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 20:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

António Lima Costa  
António Ventura  
Carlos Matias  
Francisco Rocha  
João Azevedo Castro  
João Dias

Joaquim Barreto  
José Luís Ferreira  
Lúcia Araújo Silva  
Luís Pedro Pimentel  
Maurício Marques  
Norberto Patinho  
Nuno Serra  
Patrícia Fonseca  
Pedro do Carmo  
Pedro Soares  
Santinho Pacheco  
Ulisses Pereira  
Ana Passos  
Cristóvão Crespo  
Emília Cerqueira  
João Gouveia  
João Vasconcelos  
José Carlos Barros  
José Manuel Carpinteira  
José Rui Cruz

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

André Silva  
Cristóvão Norte  
Rosa Maria Bastos Albernaz

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Álvaro Batista  
Ilda Araújo Novo  
Pedro do Ó Ramos

Palácio de São Bento, 04 de dezembro de 2018

O Presidente

(Joaquim Barreto)